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Un IAFAS fortalecido
Estimados amigos, el 2012 ya está en pleno 

movimiento y una vez más tengo el gusto 
de encontrarlos en las páginas de Enlaces, la 
revista oficial del Instituto de Ayuda Financiera 
a la Acción Social (IAFAS), que ya va por su 
tercer año ininterrumpido, comunicando todo 
lo referido al quehacer institucional de este 
organismo.

Cuatro años atrás, cuando iniciamos nuestra 
gestión al frente del IAFAS, entre otros 
muchos objetivos nos propusimos la creación 
de esta publicación, para poder contar con 
un instrumento de comunicación entre las 
autoridades, el personal, la gente del sector, la 
cadena de comercialización y la comunidad.

Hoy es un orgullo la consolidación de esta revista y, en lo personal, el hecho de poder seguir encontrándonos 
a través de sus páginas, luego de haber recibido el apoyo del Gobernador Sergio Urribarri a nuestra gestión.

Durante los últimos cuatro años al frente del IAFAS, desde el Directorio y la Gerencia General implementamos 
una serie de controles en todas las áreas que integran el organismo y en sus respectivas unidades de 
negocios: casinos, salas de juego y agencias oficiales. La importancia de una política de controles radica 
en que el IAFAS logra hoy cumplir holgadamente con sus objetivos como único ente administrador del juego 
en la provincia; asimismo, ajusta sus mecanismos para poder recaudar la mayor cantidad de recursos 
posibles, fondos que se vuelcan a la acción social.

Entre otras medidas, podemos enumerar la redacción del “Manual de Misiones y Funciones”, documento 
que suplantó a una orgánica del año 1983, que por su antigüedad no podía reglar ni ordenar la actualidad 
del Instituto, o la implementación del Sistema de Monitoreo y Control en Línea de máquinas tragamonedas, 
que permitió comenzar a supervisar en tiempo real cada uno de los equipos que funcionan en la provincia 
de Entre Ríos. 

Sistema SIGA, SICA, relojes biométricos, boleta multijuegos, reglamento de agencias y la lista sigue. La 
política de controles también continuará durante la actual gestión y, en este número, hacemos un repaso 
por algunas de las acciones implementadas durante los últimos cuatro años.

Me despido al ritmo del carnaval, que en febrero se vive a pleno en nuestra provincia, deseándoles lo mejor 
en este 2012 y esperando volver a encontrarnos muy pronto.

¡Hasta la próxima!

Guillermo Dubra
Director - IAFAS



Gobernador
de la provincia de Entre Ríos

Sergio Urribarri

Presidente - IAFAS
Dr. José Omar Spinelli

Director - IAFAS
Cdor. Guillermo Dubra

Director - IAFAS
Don César Peralta

Gerente General
Cdor. Silvio Vivas

Colaboración Editorial
Nancy Dubs

Agustina Pogostkin
Adrián Brodsky
Martín Laporte

PRODUCCIÓN EDITORIAL

info@tresimple.com.ar
www.tresimple.com.ar

Directora de Arte y Diseño
Laura Butta

laura.butta@tresimple.com.ar

Director Comercial
Jorge Berlín

jorge.berlin@tresimple.com.ar

Director de Contenidos
Tomás Fournes

tomas.fournes@tresimple.com.ar

Redacción
Constanza Rosenbrock

Fotografía
Pablo Merlo

Agradecimientos:
Prensa Ministerio de Turismo de la Provincia
de Entre Ríos. Comunicación y Relaciones 

Institucionales del IAFAS.

La publicación de opiniones personales vertidas por
colaboradores y entrevistados no implica que éstas sean 

necesariamente compartidas por Enlaces.

sumario

NOVEDADES                                     
Nuevo gravamen
El Gobierno provincial creará un fondo para el financiamiento en energía. 
Gravará las tragamonedas y el negocio nocturno con un impuesto. En el 
incremento planteado al juego –a través de máquinas tragamonedas y 
dispositivos electrónicos– y las actividades nocturnas, se lleva la alícuota 
del 3,5 al 8%.

ATRACTIVOS                                
Febrero en Entre Ríos
El Carnaval del País entra en su mes más importante. La Fiesta Nacional 
de la Artesanía convoca multitudes en Colón, mientras que la Fiesta 
Nacional del Mate hace lo propio en Paraná y Federal baila con el 
Festival Nacional del Chamamé. Las fiestas populares continúan en 
tierras entrerrianas y hay para todos los gustos.

20

22

Enlaces es la revista del Instituto de Ayuda 
Financiera a la Acción Social.

Calle 25 de Mayo 255 (CP 3100)
Paraná, Entre Ríos.

Tel.: (0343) 4201100
Página web: www.iafas.gov.ar

AÑO 3 - NÚMERO 24 - FEBRERO 2012
DISTRIBUCIÓN GRATUITA

4

OTRAs NOTAs

EDITORIAL 3

GESTIÓN 6

ALEA 10

NOTICIAS DEL IAFAS 11

SORTEOS 12

CÁMARA DE AGENCIEROS 13

NUEVA IMAGEN 14

HISTORIAS DE AGENCIEROS 16

ACTUALIDAD 18

BREVES 26



GESTIÓN

6

Política
de controles 

Durante los últimos cuatro años de gestión, el Directorio y la 
Gerencia General del IAFAS implementaron una serie de controles 

en todas las áreas que integran el organismo y en sus respectivas 
unidades de negocios (casinos, salas de juego y agencias oficiales). La 
importancia de una política de controles radica en que el IAFAS logra hoy 
cumplir holgadamente con sus objetivos como único ente administrador 
del juego en la provincia; asimismo, ajusta sus mecanismos para poder 
recaudar la mayor cantidad de recursos posibles, fondos que se vuelcan 
a la acción social para los que más lo necesitan.
La política de controles continuará durante la actual gestión. En esta 
nota, un repaso por algunas de las acciones implementadas durante 
los últimos cuatro años.

NUEVO ORGANIGRAMA. En la anterior gestión –específicamente 
desde junio de 2009–, el Directorio y la Gerencia General del IAFAS 
redactaron el “Manual de Misiones y Funciones”, documento que 
suplantó a una orgánica del año 1983, que por su antigüedad no podía 
reglar ni ordenar la actualidad del Instituto. Este nuevo documento 

delimitó las responsabilidades de cada empleado del organismo.
CIRCUITOs ADMINIsTRATIVOs. El orden también llegó 
a los circuitos administrativos; esta tarea se realizó con el fin de 
institucionalizar los controles, para que no  sea un tema que quede 
a criterio de cada gestión, sino que tenga una base que deba ser 
respetada.
sIsTEMA ON LINE DE MÁQUINAs TRAGAMONEDAs. 
La implementación del Sistema de Monitoreo y Control en Línea de 
máquinas tragamonedas permitió comenzar a supervisar en tiempo 
real cada uno de los equipos que funcionan en la provincia de Entre 
Ríos. Este sistema es una herramienta que contribuye a transparentar 
la gestión del juego y constituye una fuente de información estratégico-
comercial para saber cómo el público apostador utiliza los dispositivos. 
Para su funcionamiento, el sistema cuenta con un Centro de Control 
que consta de dos estructuras principales: el Centro de Cómputos y la 
Sala de Operaciones. 
sIsTEMA sIGA. Se sistematizó casi en su totalidad la gestión 
de compras en el Instituto y se avanzó en gran medida hacia la 

contabilización automática. Además se sistematizaron los libros 
contables y se incorporó un nuevo plan de cuentas.
sIsTEMA sICA. Se instaló el primer módulo de gestión de 
juego de los casinos perteneciente a turnos. Durante el próximo año 
se continuará con la inclusión del resto de los módulos del sistema. 
Se equipó el Casino Paraná con un parque informático nuevo y se 
adquirió equipamiento para las mesas de juegos que abastecerán de 
información al sistema.
RELOJEs BIOMÉTRICOs. Se compraron e instalaron relojes 
biométricos para cada sala de casino y tragamonedas en la provincia. 
La totalidad de las sucursales, incluyendo la sede central, quedaron 
equipadas con tecnología de registro de huella dactilar para ingreso y 
egreso del personal.
CAsINOs. Datacenters de los casinos: Se equipó la mayoría de los 
casinos con un sector de tecnología a fin de albergar equipamiento, 
centrales telefónicas, equipos de cámaras, Internet y comunicaciones; 
con cámaras, seguridad y gabinetes acordes al propósito.
AGENCIEROs. Durante la anterior gestión, el IAFAS logró cobrar 

los casi $4.000.000 que las agencias le adeudaba al Instituto y, a su 
vez, lograr que se mantengan al día las cuentas de las las cuentas 
de las 674 bocas de expendio de juegos distribuidas a lo largo de la 
provincia. Asimismo, se implementaron intereses a quienes no paguen 
en tiempo y forma, o bien, un sistema de sanciones que implica, según 
el tiempo de mora, desde un corte de la terminal on-line hasta multas 
de diferentes montos. 
BOLETAs MULTIJUEGOs. Se creó la Boleta Multijuegos, con el 
fin de unificar el resultado de todos los juegos con una misma fecha de 
vencimiento en una sola boleta de depósito. Esto facilitó el trabajo de 
los agencieros y mejoró el control de los ingresos del IAFAS. La Boleta 
Multijuegos reemplazó una cantidad importante de boletas de depósito. 
Con el procedimiento anterior, los depósitos se realizaban en distintas 
cuentas bancarias, lo que hacía más complejo el control; con esta 
nueva modalidad, se deposita en una sola cuenta bancaria. El nuevo 
sistema implementado evita que el agente oficial pueda efectuar pagos 
parciales, algo muy común en la anterior modalidad.
CCTV.  La División Circuito Cerrado de Televisión (CCTV) tiene la 
responsabilidad de controlar las cámaras que están ubicadas en el 
edificio central del IAFAS y que se están instalando en todos los casinos 
de Entre Ríos. El objetivo es monitorear, desde el Instituto, todos los 
movimientos que suceden en los casinos, lugares de acceso público 
que manejan un gran volumen de dinero.
NUEVA IMAGEN. Mientras las agencias oficiales de toda la 
provincia están homogeneizando sus fachadas aplicando la Nueva 
Imagen (conformada por la leyenda “Lotería de Entre Ríos” y el logo de 
las palmeras verdes), comenzaron los trabajos en los casinos y salas 
de juego para unificar su identidad visual. Estas acciones buscan la 
unificación e identificación, y fundamentalmente contribuyen a la lucha 
contra el juego clandestino. 
LITIGIOsIDAD CERO. Durante la anterior gestión, el 
Departamento Legales logró cancelar viejos juicios legados de 
gestiones precedentes y bajar el nivel de judicialización de los temas. 
Esto se logró gracias al análisis pormenorizado de cada uno de los 
reclamos que llegan al Departamento, concediendo lo demandado en 
los casos que corresponde para no generar juicios innecesarios.
sALA DE sORTEOs. Los sorteos diarios que se realizan en la 
Sala ubicada en calle Alem 243 cuentan con tecnología de última 
generación, mucho más avanzada que las de otras provincias 
argentinas. El sorteo se realiza automáticamente; se filma cada jugada 

NUMEROSOS CONTROLES EN TODAS LAS ÁREAS y UNIDADES DE 

NEGOCIOS FUERON IMPLEMENTADOS EN EL IAFAS DURANTE LOS 

ÚLTIMOS CUATRO AÑOS DE GESTIÓN. ASí, EL INSTITUTO LOGRÓ 

AJUSTAR SUS MECANISMOS DE TRABAJO y, POR ExTENSIÓN, 

MEJORAR LOS NÚMEROS EN MATERIA DE RECAUDACIÓN.
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UN IAFAs FORTALECIDO

La importancia de una política

de controles radica en que 

el IAFAS logra hoy cumplir 

holgadamente con sus objetivos 

como único ente administrador 

del juego en la provincia.



y la misma es grabada en un disco compacto que es firmado por un 
escribano después de cada sorteo. Inmediatamente después del acto, 
ese CD es sellado y trasladado a la Gerencia Comercial. A su vez, el 
sorteo en directo se filma en DVD. Todo garantiza la transparencia de 
los sorteos.
REGLAMENTO DE AGENCIAs. Por primera vez en la historia 
del IAFAS, el organismo redactó el Reglamento General de Agencias 
Oficiales. El documento se divide en dos partes y contempla temas 
de relevancia tales como normativas y obligaciones de los agentes 
oficiales y su relación comercial con el IAFAS, las características de 
los locales, el alcance de las inspecciones del Instituto, los requisitos 
para ser agente oficial o vendedor ambulante, el procedimiento que 
realiza el IAFAS para otorgar permisos de comercialización de juegos, y 
los motivos de sanciones, entre otras cuestiones de gran importancia.
ART. Durante la anterior gestión, el IAFAS logró cobrar una deuda de 
alrededor de $450.000 que tenía la ART con el Instituto. Esa deuda 
había sido generada porque la ART no se había hecho cargo del salario 
de los trabajadores accidentados durante muchos años. Esta situación 
se saneó y se marcó el camino sobre lo que se debe hacer en esta 
materia.
AUDITORÍA. Con el nuevo organigrama, se creó el área de Auditoría 
y Control de Gestión, cuyas funciones son, fundamentalmente, 
controlar todo lo que sucede en el IAFAS, desde los números hasta el 
funcionamiento general del Instituto. Todo pasa por este sector, cuyos 
miembros viajan por la provincia para poder ejercer los controles.

NUEVOs CONTRATOs. El parque de máquinas tragamonedas 
en la provincia de Entre Ríos se vio incrementado sensiblemente en 
los últimos cuatro años. Esta novedad se complementó con la firma 
de nuevos contratos con las empresas proveedoras de esos equipos, 
las cuales asumieron nuevos costos (como el alquiler del inmueble, 
su mantenimiento y remodelación; y la conexión de las máquinas al 
sistema on-line; entre otros) y accedieron a disminuir el alquiler que le 
cobran al IAFAS. 
DIGITALIZACIÓN DE DOCUMENTOs. Se desarrolló un 
sistema para digitalizar resoluciones, decretos, circulares, disposiciones 
y otros. Además se adquirió equipamiento copiador a fin de escanear 
la información. Las notificaciones son emitidas por correo electrónico y 
los escritos pueden ser consultados a través de la Intranet.
ARCHIVO. El Archivo del IAFAS –ubicado en el edificio de calle 
Alem 241– fue ordenado y completado, de modo que se convirtió en 
un sector que resguarda con eficacia toda la historia del organismo. 
Allí se realiza la conservación de documentos para su uso oportuno, 
mediante la utilización de procedimientos y operaciones de archivista. 
Las personas que trabajan en la División se encargan del control 
de ingreso de la documentación; clasificación conforme al área; 
descripción e individualización del material archivado; conservación; 
servicio y control de préstamos de archivos; selección y traslado de 
documentación de los distintos archivos de los casinos provinciales al 
Archivo General del IAFAS; y expurgue de archivos.  

GESTIÓN
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Sello de distinciónSeminario en Londres

La Coordinación de Comunicación y Relaciones Institucionales del IAFAS está 
llevando a cabo la implementación de la Nueva Imagen Institucional en los 

distintos casinos y salas de entretenimiento de la provincia de Entre Ríos.
Esta actividad fue organizada, planificada y diagramada desde hace un tiempo atrás 
por integrantes de esta área del Instituto, que realizaron un trabajo de estructuración 
y observación directa de los distintos lugares donde se está realizando la inserción 
de este nuevo sello distintivo del IAFAS.
La tarea de renovación de la imagen ya culminó en las localidades de Bovril y 
Nogoyá, mientras que están muy avanzados los trabajos en la Sala de Diamante y 
San Salvador, como así también en el Casino de Concepción del Uruguay.
La implementación de la Nueva Imagen se hará extensiva durante este 2012 a la 
totalidad de las salas y casinos que administra el IAFAS en territorio entrerriano.

L os pasados 25, 26 y 27 de enero tuvo lugar en Londres el 
seminario “Staying on Top of the Game. Marketing tools to 

tackle changing times”, organizado por las Loterías Europeas 
(The European Lotteries) y la Asociación Mundial de Loterías 
(World Lottery Association). Y, en simultáneo, se desarrolló la 
Exposición ICE Totally Gaming.
El Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas, asistió al 
seminario dirigido a proveer de herramientas de marketing 
adecuadas a los desafíos actuales y futuros en la industria de 
juegos de azar. Junto a él, participaron en representación de 
ALEA el Vicepresidente de Lotería de la Provincia de Buenos 
Aires, Dr. Néstor Cotignola, y el Asesor Dr. Hernán Najenson.
El evento contó con importantes expositores, representantes 
de diversas loterías de Europa y algunas de América, como 
Canadá y Brasil. Del vecino país, cabe destacar la participación 
de Fabio Cleto, Presidente de la Caja Económica Federal de 
Brasil y también titular de CIBELAE, quien fue uno de los 
panelistas. Y también la presencia de representantes de las 
principales compañías de juego del mundo.
Vivas detalló a Enlaces que “visitamos ICE, la Exposición de 
Gaming más grande de Europa, donde participan las empresas 
más importantes del mundo mostrando sus nuevos productos y 
los desarrollos para el futuro”. Respecto del seminario, amplió: 
“La mayoría de los países se refirió a las diversas alternativas 
con que han encarado la inserción de internet en los juegos de 

azar; los desafíos que ello implica y la importancia de tomar 
medidas para su regulación. Está bien claro que el mercado 
ya ha evidenciado la tendencia hacia la aplicación de nuevas 
tecnologías al juego, y los organismos reguladores deben 
hacer frente a esta problemática sobre la base de la normativa 
vigente en cada uno de los países”.

LA TAREA DE RENOVACIÓN DE LA IMAGEN INSTITUCIONAL 

DEL IAFAS yA CULMINÓ EN LAS SALAS DE BOVRIL y NOGOyÁ. 

LA IMPLEMENTACIÓN DE LA NUEVA IMAGEN SE HARÁ 

ExTENSIVA DURANTE ESTE 2012 A LA TOTALIDAD DE LAS 

SALAS y CASINOS EN TERRITORIO ENTRERRIANO.

EL GERENTE GENERAL DEL IAFAS, CP SILVIO VIVAS, PARTICIPÓ EN ENERO DE UN IMPORTANTE 

SEMINARIO EN LONDRES, EN REPRESENTACIÓN DE LA ASOCIACION DE LOTERIAS, QUINIELAS y 

CASINOS ESTATALES DE ARGENTINA (ALEA).

El Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas (centro), junto al 
Vicepresidente de Lotería de la Provincia de Buenos Aires, Dr. 
Néstor Cotignola, y el Asesor, Dr. Hernán Najenson.

“Los organismos reguladores deben hacer frente a la problemática 
de las nuevas tecnologías sobre la base de la normativa vigente en 
cada uno de los países”, sostuvo Vivas.

El seminario contó con importantes expositores, representantes de 
diversas loterías de Europa y algunas de América, como Canadá 
y Brasil. 
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Sigue premiando El IAFAS junto a los 
agencierosEL GORDO DE NAVIDAD CONTINUÓ ENTREGANDO PREMIOS DURANTE EL PRIMER MES DEL AÑO. EN 

EL SORTEO DE BILLETES NO GANADORES QUE SE REALIzÓ EL PASADO 20 DE ENERO, EN LA SALA 

DE SORTEOS DEL IAFAS, UN APOSTADOR PARANAENSE RESULTÓ GANADOR DE UN AUTOMÓVIL 

VOLkSwAGEN BORA 0 kM. 

BILLETEs NO GANADOREs PLAN DE TRABAJO 2012

La felicidad se reflejaba irremediablemente en la cara de Ramón 
Eduardo Balbuena, quien se adjudicó un auto al ganar el primer 

premio del Sorteo Especial del Gordo de Navidad. Fue en el sorteo de 
billetes no ganadores que se realizó el pasado 20 de enero, en la Sala de 
Sorteos del IAFAS, donde el apostador se llevó un automóvil Volkswagen 
Bora 0 Km. 
El afortunado es oriundo de Paraná, vive en el Barrio Gazzano, siempre 
participa en el Sorteo de Navidad y se mostró muy contento por la 
obtención de este importante premio obtenido con el número 17.162.
En el acto de entrega del vehículo –que se realizó en las instalaciones 
de Haimovich SRL de calle Gualeguaychú 500–, estuvieron presentes el 
presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, y el Gerente Comercial del 
Organismo, CP Julio Ledesma.
“Soy soltero, no tengo auto y voy a disfrutar mucho de este 0 km”, 

expresó sonriente Ramón Balbuena, al tiempo que agregó: “Pedí el 
número 17.162 en la agencia Pinery porque coincidía con mi edad: tengo 
62 años”.
Por su parte, el Presidente Spinelli reconoció que “el Gordo de Navidad 
2011, una vez más, fue un éxito y para nuestro Instituto es un gusto 
poder entregar premios especiales, además de los ya tradicionales”.
Cabe recordar que en el sorteo de no ganadores nueve personas más 
recibieron sus premios especiales. Cuatro cuatriciclos fueron repartidos 
entre apostadores de Concepción del Uruguay, Nogoyá, Paraná y Villaguay. 
Y cinco personas oriundas de Concepción del Uruguay, Rosario del Tala, 
dos de Paraná y Hernández fueron favorecidas con otros importantes 
premios, como televisores LED de 32 pulgadas; mientras que cuatro 
paranaenses y una persona radicada en Gualeguay fueron premiadas 
con otras tantas netbooks.  

A l cierre de esta revista, las autoridades del Instituto de Ayuda 
Financiera a la Acción Social se reunieron con los integrantes de 

la Cámara de Agencieros de Entre Ríos, para definir el Plan de Trabajo 
2012. La reunión se realizó el miércoles 15 de febrero, a las 11, en 
el Hotel Howard Johnson Mayorazgo de Paraná. En ella, por primera 
vez, participaron autoridades del Nuevo Bersa SA, como el licenciado 
Jorge Lince, Gerente de Banca, Consumo y Marketing; y Alfredo 
Gaggión, Gerente de Operaciones. Por el IAFAS, estuvieron presentes 
el Gerente General, Cdor. Silvio Vivas, y el Gerente Comercial, Cdor. 
Julio Ledesma. Durante el encuentro se trataron diversos temas y 
lo más importante que podemos anticipar es que se arribó a varias 
soluciones para los agencieros.  

Ramón Eduardo Balbuena y familia, junto al Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, y el Gerente Comercial del Organismo, CP Julio 
Ledesma, durante la entrega del Volkswagen Bora. 
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Gualeguaychú
de estreno CADA VEz MÁS AGENCIAS SE SUMAN AL 

CAMBIO. ES EL CASO GUALEGUAyCHÚ, 

DONDE yA LUCEN LAS FACHADAS 

RENOVADAS DE UN GRAN NÚMERO DE 

AGENCIAS. UNIFICACIÓN, IDENTIFICACIÓN y 

LUCHA CONTRA EL JUEGO CLANDESTINO, 

LOS OBJETIVOS DEL CAMBIO. PASEN y VEAN. 

1. Nº 642. Titular: Luis Alberto Pereyra. 2. Nº 657. Titular: Carlos Alfredo Martinolich. 3. Nº 768. Titular: Bernardo Esteban Raffo. 4. Nº 580. Titular: 

Viviana Haydeé Praderio. 5. Nº 1179. Titular: Elba Esther Alicia Etchegoyen. 6. Nº1076. Titular: Joaquín Federico Grecco. 7. Nº 43. Titular: Ana E. 

Greco de Grane. 8. Nº 461. Titular: Hernán C.García. 9. Nº 218. Titular: Pedro Pablo Secchi. 10. Nº 21. Titular: Ana Olivia Beber de Bogliacino. 11. 

Nº 148. Titular: Zulma Ester Odriozola. 12. Nº 387. Titular: Elsa Mirta Casenave. 13. Nº 492. Titular: José Javier Dalmón. 14. Nº 936. Titular: María 

Evangelina Martinolich. 15. Nº 758. Titular: Julia Noemí Benedetti. 16. Nº 734. Titular: Juan Francisco Bogliacino.

1. 

7. 

3. 

9. 

5. 

12. 11. 

14. 

2. 

8. 

4. 

10. 

6. 

13. 

15. 16. 
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Al calor de 
Gualeguaychú

Amable, cordial y parlanchín, Roberto Buschiazzo pide un favor: 
“Tengo un primer nombre, pero todos me conocen como Roberto, 

que es el segundo. Pongan así, por favor”. Es más: el agenciero de 
Gualeguaychú confiesa el otro nombre en cuestión, pero insiste: “Que 
salga Roberto, nada más”.
Su local abre de 8 a 13.45 y de 16 a 20.45. “Menos los miércoles y 
sábados, que es de 8 a 20.45 con horario corrido. Estamos todo el 
día, trabajamos mucho”. Por eso, agrega con convicción: “A mí nadie 
me regaló nada”. Si se tiene en cuenta su ritmo de trabajo, la frase 
es irrefutable. Pero en la historia personal de este agenciero hay un 
episodio que cambió su vida.
Antes de que naciera la agencia “473”, en el centro de la capital del 
“Carnaval del País”, Roberto tenía un negocio. Así lo cuenta: “Empecé 
con una agencia de Prode. Tuve la suerte de acertar los 13 puntos en 
una boleta que hice para una cliente”. Nace la duda: ¿Cómo? Roberto 
explica: “Una señora nada sabía de fútbol y me dijo que quería hacer una 
tarjeta. Me pidió que la llenara y acerté todos los resultados. La señora 
me dijo que si ganaba me daba el 10%. Le dije: ‘Sí, está bien’, porque 
a veces una desconfía. La señora se llevó un premio de US$350.000 
de la época, una locura. Y después vino y me trajo la décima parte que 
me prometió”. Esa tarjeta fue jugada en la previa de un superclásico y 
Roberto tomó una decisión valiente: puso empate. Un visionario.
Indudablemente esa anécdota forma parte importante en la historia de 
Roberto. Este agenciero tiene 56 años y se enorgullece al decir que el 
próximo 3 de diciembre su local cumplirá (“si Dios quiere”, acota) un 
cuarto de siglo. “Es la agencia 473. Pongan así, nada más. La agencia 
de Roberto Buschiazzo. Así es el eslogan que publico cuando sale un 
anuncio en el diario o alguna revista de Gualeguaychú”.
Hay dos personas –hoy fallecidas– que aportaron su granito de arena 
para que, allá por 1987, naciera la agencia 473. Uno era Tito Piana, 
viejo amigo de Roberto. El otro fue Sergio Montiel, ex Gobernador 
entrerriano. “La agencia surgió porque un amigo, Tito Piana, era muy 
amigo de Montiel. Él me hizo de guía, habló con el Gobernador y surgió 
en un corto plazo la posibilidad de que saliera la agencia durante la 
primera gobernación”, narra Buschiazzo.
En los comienzos, el local estaba a una cuadra de donde funciona hoy, 
desde hace 22 años. “Alquilaba acá cerquita de donde estoy ahora. 
Pero alquilaba negocio y casa a la vez; era una locura de gastos. Los 
comienzos fueron muy duros”. Luego, entre la ayuda de la afortunada del 
Prode y el esfuerzo nacido con el sudor de su frente, tuvo la posibilidad 
de comprar una casa en San Martín 1225, a una cuadra de la calle 

principal, la 25 de Mayo. “El negocio funcionó, compré la casa y puse 
la agencia en el garaje. Por suerte me siguieron todos mis clientes”.
La casa vino con dos panes bajo el brazo: el buen funcionamiento del 
local y, al mes, el nacimiento de Matías, su primer hijo. Con Nancy, 
cinco años después, tuvieron a la más pequeña, Antonella, que tiene 
hoy 17 primaveras cumplidas. Ellos cuatro, más dos empleadas, le 
dan vida a la agencia todos los días. “Atendemos unas 400 o 500 
personas por día. Los miércoles y los sábados mucho más, por el Quini. 
No paramos nunca”, afirma.
¿Por qué tanta gente? Además de la historia y la ubicación geográfica, 
Roberto es ingenioso. “Yo inventé la promo del Quini”. ¿Cómo? ¿Una 
nueva modalidad? No, inventiva argentina. “La boleta ahora vale $7. Así 
que yo hago cinco, que son $35, le saco fotocopias y vendo a $3,5 el 
10%. Y del premio que se obtenga cada uno se lleva la décima parte. 
Y, con 20 boletas que suman $140, las reparto en 14 partes entre 
10 socios, así hay más posibilidades”. La gente adoptó la idea. “Me 
siguieron otras agencias, pero después no tuvieron tanta aceptación”.
Además de aquel acierto en el Prode en sus comienzos en el rubro, 
Roberto tiene más premios ganados: “En 2006, sacamos un premio de 
$3.000.000. Esta vez no me dio nada el ganador, pero está bien, no 
tiene la obligación. En el Quini, el año pasado, tuvimos un premio de 
$980.000 y este año ya llevamos uno de $41.000 y otro de $17.000, 
todos por las promociones”.
Buschiazzo y la “473” siguen creciendo. La agencia ya implementó la 
nueva imagen institucional que el IAFAS exige a todas sus agencias 
oficiales. “A la gente le gusta. Tuvo buena repercusión. Ahora vamos a 
refaccionar el frente”, se ilusiona. Otro paso en la vida de Roberto, una 
historia de suerte, esfuerzo y pasión.  

LA AGENCIA N°473 LLEVA MÁS DE 20 AÑOS EN GUALEGUyACHÚ. 

UBICADA EN SAN MARTíN 1225, SU TITULAR, ROBERTO 

BUSCHIAzzO, NOS CUENTA NUEVAS y DIVERTIDAS “HISTORIAS DE 

AGENCIEROS” QUE AQUí COMPARTIMOS CON USTEDES.

AGENCIA “473”

VENTA RÉCORD

La agitada actividad diaria en esta agencia de Gualeguaychú se evidencia 
con los datos que proporciona su dueño referidos a las ventas de los boletos 
de Navidad de 2011. “Vendimos 482 billetes. ¡Un récord! Se suelen dar 30 
enteros por agencia, yo pedí 500 y nos quedamos cortos por 18 nomás. Del 
IAFAS me mandaron una nota para felicitarme”, cuenta Roberto.

Roberto Buschiazzo  y familia, al frente de la agencia “473”, en el 
centro de la capital del “Carnaval del País”. 



El predio situado en el Departamento Tala, que fue confiscado por la 
Justicia a un ex legislador, se convertirá en un campo productivo y 

social que, en principio, tendrá como beneficiarias a 100 familias de hijos 
de productores rurales. Al respecto, el Gobernador Sergio Urribarri expresó: 
“Tenía la idea de la colonización, de formar una especie de aldea productiva 
nueva fundada sobre un modelo social, económico y educativo totalmente 
original porque veo que hay una juventud rural con formación que está 
buscando oportunidades”.
Y agregó que “eso era un enorme desafío desde la idea misma, porque 
seleccionar las actividades concretas y perfilar la gente es algo complejo, 
sobre todo en términos de la sustentabilidad a plazo de esta iniciativa. 
Entonces lo que decidimos fue avanzar en hacer un esfuerzo focalizado, 
en hacer que tome volumen y escala una actividad que demanda mano de 
obra, cierta tecnología, valor agregado, cooperación y soporte humano en 
todos los sentidos: la porcinocultura.
“Queremos, además, hacer de la iniciativa una experiencia humana 

completa: brindar la mejor escuela para los hijos de estos jóvenes, con un 
proyecto modelo y con docentes entrenados para poder llevarlo adelante”, 
continuó Urribarri. “Sueño con que los hijos de estos jóvenes cuando 
tengan 15 años sepan mucho más de cerdos que sus padres, pero que 
además tengan la formación para emprender. Creo que legítimamente 
podemos imaginarnos el mismo desarrollo para los cerdos que el que tuvo 
la avicultura y esto quiere ser un impulso a eso”.
Para el Gobernador “esto va a ser muy movilizador y motivante. Vamos 
a empezar fomentando el integrado, es decir, a quienes se encargan de 
la terminación del animal para faena. Pero estoy seguro de que en poco 
tiempo ya vamos a estar logrando la radicación de establecimientos de cría 
y de faena que son los que más valor generan”, se entusiasmó Urribarri. 
Finalmente, el Gobernador expresó que “en ese campo, la producción de 
cerdos va a tomar volumen y calidad a escala nacional en el marco de una 
gran experiencia humana”, antes de aclarar que se prevé la radicación de 
100 familias jóvenes, hijos de productores rurales. 

ACTUALIDAD
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Uso productivo
y social de tierras

INFRAEsTRUCTURA
En la reunión que el Gobernador Sergio Urribarri presidió el miércoles 18 
de enero en la Casa Gris, se acordó además la construcción de viviendas 
y la infraestructura necesaria para el engorde bajo techo de los animales. 
También se dejó en claro que para el proyecto, que incluye viviendas, 
escuela e infraestructura social y para la producción, siembra, acopio 
y planta para alimento balanceado, el Gobierno irá de la mano de 
cooperativas especializadas en la actividad porcina y que además cuentan 
con una juventud entusiasta, capaz de ser el motor de esta experiencia.
“Trabajar y permanecer en el campo no es algo fácil para los jóvenes, de 
tal manera se requiere una experiencia de vida previa y nosotros vamos 
a tratar de ser muy cuidadosos en el sentido humano”, señaló a su turno 
el Ministro de Producción Roberto Schunk, que participó en la reunión.
La experiencia se llevará adelante en una parte del predio situado en el 
centro geográfico de la provincia, en el Departamento Tala, a 7 kilómetros 
de la localidad de Guardamonte.  

“QUEREMOS IMPULSAR UNA ExPERIENCIA SOCIAL y PRODUCTIVA QUE SERÁ MUy 

IMPORTANTE POR SU FUNDAMENTO, SU ALCANCE y SU PROyECCIÓN”, DIJO EL 

GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI, AL ExPLICAR SU DECISIÓN DE IMPULSAR LA 

COLONIzACIÓN PRODUCTIVA DE UN PREDIO SITUADO EN EL DEPARTAMENTO TALA, 

QUE FUE RECIENTEMENTE CONFISCADO POR LA JUSTICIA A UN Ex LEGISLADOR.

COLONIZACIÓN AGRARIA

APOyO DE COOPERATIVAs

Un firme apoyo dieron las cooperativas San Martín, de Seguí y Aranguren, 
de esa localidad, a la iniciativa del Gobierno provincial de constituir una 
aldea productiva dedicada a la actividad porcina en las tierras que fueron 
confiscadas por la Justicia a un ex senador. Así se lo hicieron saber al 
Gobernador Sergio Urribarri, que los interiorizó sobre el proyecto.
“No tenemos cerrado absolutamente nada, sino la firme decisión de avanzar 
en esta iniciativa”, manifestó Urribarri en el encuentro que se realizó el 
jueves 19 de enero en el Salón de los Gobernadores, con la presencia de 
numerosos integrantes de las cooperativas, entre ellos muchos jóvenes, a 
quienes les solicitó que aporten ideas para el éxito del emprendimiento a 
desarrollarse en el predio de 2.100 hectáreas que se encuentra ubicado 
en el Departamento Tala. “Queremos que todo salga bien y para eso 
necesitamos ayuda”, les manifestó.

En la reunión que el Gobernador Sergio Urribarri presidió el miércoles 18 de enero en la Casa Gris se acordó además la construcción de 
viviendas y la infraestructura necesaria para el engorde bajo techo de los animales.
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EL GOBIERNO PROVINCIAL CREARÁ UN FONDO PARA EL FINANCIAMIENTO EN ENERGíA. GRAVARÁ LAS 

TRAGAMONEDAS y EL NEGOCIO NOCTURNO CON UN IMPUESTO. EN EL INCREMENTO PLANTEADO AL 

JUEGO –A TRAVéS DE MÁQUINAS TRAGAMONEDAS y DISPOSITIVOS ELECTRÓNICOS– y LAS ACTIVIDADES 

NOCTURNAS, SE LLEVA LA ALíCUOTA DEL 3,5 AL 8%, ES DECIR, UN INCREMENTO DEL 157%.

Nuevo fondo en marcha

El Gobernador Sergio Urribarri dispuso un aumento del 157% en 
la alícuota del impuesto sobre los Ingresos Brutos, gravando 

fuertemente las ventas de empresas dedicadas a la explotación de las 
máquinas tragamonedas en los casinos provinciales y las dedicadas 
al negocio de la noche. Así lo hizo saber en una reunión que mantuvo 
con legisladores del oficialismo, el 17 de enero pasado. Por otra parte, 
comunicó que se creará un fondo para el financiamiento de inversiones 
en energía.
De esta forma, el Gobernador va concretando un paquete de medidas 
que busca reforzar la estructura de financiamiento del Estado provincial. 
“Todas las actividades crecieron fuertemente estos ocho años y los 
ingresos provinciales no tuvieron un desarrollo acompañado, por lo que 
hay que comenzar a corregir ese desfase. Tuvimos como una especie de 
impuestos subsidiados. Ahora que la capacidad contributiva en general 
mejoró, hay que comenzar a retirar esos subsidios de manera muy 
adecuada para no afectar a la gente de menores ingresos y al mismo 
tiempo no afectar la inversión productiva y la creación de trabajo”, dijo 
Urribarri para fundamentar las ideas que tendrán que defender los 
legisladores del oficialismo.

INCREMENTOs EN ALÍCUOTAs
El mandatario también comunicó incrementos en las alícuotas que 
abonarán los servicios financieros bancarios y no bancarios, que ahora 
tributarán un 5 y un 6% en el impuesto sobre los Ingresos Brutos. 
“Estamos tratando de asimilarnos a lo que es el entorno impositivo de 
las provincias con las que pretendemos compararnos, es decir, no perder 
competitividad pero tampoco perder recursos que después resultan en 
un dolor de cabeza cuando uno planea la financiación de los servicios 

esenciales del Estado”, sostuvo ante los legisladores en el encuentro 
realizado en un hotel del Parque Urquiza, en Paraná.
Respecto al incremento planteado al juego, a través de máquinas 
tragamonedas y dispositivos electrónicos, y las actividades nocturnas, se 
lleva la alícuota del 3,5 al 8%, es decir, un incremento del 157%.
 
ARGUMENTOs 
El Gobernador justificó los atrasos impositivos en la situación política 
generada en su primer mandato. “Tuve cuatro años de palos en la rueda. 
Cualquier amago de proyecto de corrección impositiva era tomado como 
argumento para una batalla y un escándalo político de quienes querían 
llevar agua para su molino sin importarle el financiamiento del Estado. 
Ahora tenemos que ser muy responsables en dotar al Estado de los 
recursos que le corresponden por derecho para cumplir eficazmente con 
sus tareas centrales”, explicó. 
Señaló en este sentido que los impuestos “no tienen ideología, porque 
las ideologías se terminan cuando el Estado no puede hacer frente a 
sus obligaciones, cualquiera sean las ideas que se profesen. Y para el 
ciudadano tampoco, porque su obligación es ayudar a mantener el Estado 
que da educación, salud y seguridad y no a los gobiernos. Entonces, salvo 
ciertas excepciones justificadas en la promoción de una actividad, la 
existencia de una capacidad contributiva, la generalidad, la progresividad 
y la obligatoriedad son las premisas de los impuestos. Creo que las ideas 
distintivas de los gobiernos se ven en cómo se aplican los recursos. Por 
eso la gente vota cada cuatro años, para aprobarlos o no”. 

TAsA CERO PARA LA INDUsTRIA 
“Las cosas que hace el Estado y los servicios que brinda hay que pagarlos 

tratando de mantener la idea de la justicia y tratando de afectar lo menos 
posible la inversión y la creación de trabajo”, dijo el mandatario. 
En tal sentido, Urribarri ratificó su decisión política de mantener la tasa 
cero para la industria radicada en Entre Ríos y gravar las ventas locales 
de industrias radicadas fuera de la provincia. “Hacemos esto porque a 
Entre Ríos le falta más y más industria, porque alentamos el agregado 
de valor y la creación de trabajo industrial, porque queremos que más 
entrerrianos industrialicen materia prima en sus pueblos y buscamos 
que más empresarios de otros lugares vengan a radicarse aquí. Cero 
impuestos provinciales a la industria local ya es una marca de Entre Ríos 
a nivel del país, que todos los días vemos cómo rinde frutos en materia 
de nuevas radicaciones”, sostuvo. 

PROFEsIONEs LIBERALEs 
El proyecto descrito por el Gobernador y sus funcionarios prevé también 
un incremento en los mínimos para el impuesto sobre Profesiones 
Liberales que saltaría de 25 a $80. “La tasa es un 2% sobre honorarios y 
no se toca, pero al ver que muchos pagan reiteradamente el mínimo, nos 
vemos obligados a subirlo más allá de que el valor final termina siendo 
más que razonable”, se explicó.

El Gobernador también hizo hincapié en la necesidad del acompañamiento 
de los intendentes y líderes territoriales para compartir el esfuerzo 
fiscalizador. “Un Estado inteligente debe compartir información y estar 
dispuesto a aplicar la Ley para hacerse de los fondos que le corresponden. 
Hay que convencerse, la gente no quiere pagar menos, sino tener buenos 
gobiernos que valgan la pena su sacrificio por los servicios del presente 
y por la construcción de un futuro”, indicó. 

FINANCIAMIENTO PARA ENERGÍA ELÉCTRICA
En la reunión, se expuso además el proyecto oficial para la creación de 
un fondo fiduciario que tiene por objetivo proveer financiamiento para 
infraestructura y mejora en los servicios de energía eléctrica. “Entre Ríos 
es la provincia de la Argentina en donde más crece la demanda eléctrica 
para domicilios e industrias. Tenemos que hacer un esfuerzo importante, 
porque la energía es clave para sostener un crecimiento como el que 
tenemos hoy que es de dos puntos por encima de lo mucho que ya crece 
la economía nacional”, expresó el Gobernador. 
A modo de ejemplo, señaló que “en la zona Este de Paraná tenemos lo 
que debería ser el ideal: que la demanda de energía sea exactamente la 
mitad de lo que puede proveer el sistema energético”. 
“Para acompañar el crecimiento productivo que hoy se está viviendo en 
la provincia necesitamos obras”, remarcó Urribarri, y señaló que ese es el 
motivo por el cual se envía a la Legislatura un proyecto de creación de un 
fondo fiduciario para la ejecución de algunos trabajos necesarios. Agregó 
que también gestionará fondos ante la Nación para la ejecución de otras 
obras destinadas a dar respuesta en materia de demanda energética.  

“Ahora que la capacidad contributiva en general mejoró, hay que 
comenzar a retirar subsidios de manera muy adecuada para no 
afectar a la gente de menores ingresos y al mismo tiempo no 
afectar la inversión productiva y la creación de trabajo”, señaló el 
Gobernador Urribarri.
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Fiestas populares 

Febrero es el mes más importante en el calendario del Carnaval de 
Gualeguaychú. Al éxito de público que tuvo durante los sábados 

de enero se le sumaron las 19.000 personas que concurrieron al 
corsódromo el primer fin de semana de febrero y disfrutaron del 
desfile y el color de las competidoras de la edición 2012: Marí Marí, 
Papelitos y O´Bahía.
La última campeona del Club Central Entrerriano (Marí Marí) abrió la 
noche con “Nun, El Guardián de las Aguas”. A continuación, salió a la 
pasarela la Comparsa de Juventud Unida (Papelitos) con su “Fogón de 
Murga”. La encargada de cerrar la noche fue la Comparsa del Club de 
Pescadores (O´Bahía) con “Golpe de Suerte”. 
El show a cielo abierto más importante del país se está desarrollando 
con la grandeza de siempre; tan es así que se han hecho eco de 
él numerosos medios de comunicación de toda la Argentina, países 
limítrofes y lejanas naciones como España, Rusia y Corea del Sur que 
se han acercado para transmitir la alegría al mundo entero.
El Carnaval del País se preparaba, al cierre de esta edición, para vivir 
una noche diferente en el corsódromo, el 19 de febrero. Para esa 

fecha se aguardaba el Mega Show donde actuarían Vilma Palma e 
Vampiros; la elección de la Reina del Carnaval 2012; y la presentación 
de batucadas y DJ´s en escena. Para el sábado 3 de marzo, en tanto, 
se esperaba la noche  de clausura y, como siempre, el empezar a 
pensar en los brillos, la música y la alegría que habrá en la edición 
del año que viene.

EL ARTE EN sU sALsA
Del 4 al 12 de febrero se desarrolló en Colón la XXVII Fiesta Nacional 
de la Artesanía, con la exposición y venta de artesanías de los 
más variados materiales y de gran calidad, ya que sólo pudieron  
participar en esta celebración los artesanos que pasaron por diversas 
evaluaciones previas.
La fiesta se realizó en el Predio Parque Dr. Herminio J. Quirós y 
durante las noches actuaron en el escenario “Ramón Cabrera” 
artistas locales y renombrados grupos como el dúo Pimpinela; Banda 
XXI; José Ángel Trelles; Karina; El Guachón; Abel Pintos; Las Pastillas 
del Abuelo; Jorge Rojas; Fito Páez y Cacho Castaña.

Además de lo que tuvo que ver con la exposición artesanal y los 
espectáculos, en cada Fiesta Nacional de la Artesanía se desarrollaron 
diversas actividades de capacitación, que intentaron mantener la 
calidad de lo ofrecido y abrir vías de transmisión de este tipo de 
sabidurías. En la edición 2012, se realizó el 6º Encuentro Nacional de 
Artesanos Tallistas. Asimismo, hubo un sector destinado a las carpas 
de microemprendedores, Pymes, comercios e industrias, donde se 
pudieron apreciar distintas actividades rentables que se producen en 
Entre Ríos y otras provincias.

PANZAs VERDEs DE FIEsTA 
Del 9 al 12 de febrero, en las barrancas de la pintoresca Paraná, se 
desarrolló la Fiesta Nacional del Mate, que este año llegó a su edición 
número 23.
Cuentó con espectáculos de artistas nacionales, provinciales y locales 
de diversos géneros durante los cuatro días. Actuaron en el escenario 
César Nani, El Chamarritero; Pico Silva y su Conjunto; Raúl Varelli; 
Quinteto Tinku; Los Hermanos Spiazzi; Néstor Cuestas; La Voz de Entre 
Ríos; Villaguay Presenta: Mario Suárez y Lucía Orzuza; Claudino Mela 
y Grupo; La Chilinga; Mariela Campodónico; Carabajales; La Gordini; 
Quinteto Tango, Mauro Maidana, Claudio Cortés y Orquesta; Carlos 
Mancini Cuarteto con Verónica Kuttel y Pablo Medici; Edmundo Pérez 
y Su Conjunto; Los de Imaguaré; Los Wawanco; La Urraka; Cuarteto 
Furtivo; Lidia Borda; Argentino Bordolino; Avisale a Coso; La Rocka y un 
cierre con Jaime Ross. Además, se presentó el Ballet Oficial de La Fiesta 
Nacional del Mate todas las noches; y actuaron los ganadores del Pre-
mate en los géneros Música del Recuerdo, Latino, Folklore, Tango y Rock.
Para esta nueva edición se sumó una novedad a continuación de 
cada jornada y fue la peña libre con artistas invitados y participación 
espontánea.
Completaron el programa la elección del Mejor Cebador y de la Reina 
Nacional del Mate, y la exposición y venta de artesanías y comidas 
típicas.

EL CARNAVAL DEL PAíS ENTRÓ EN SU MES MÁS IMPORTANTE. LA FIESTA NACIONAL DE LA ARTESANíA 

CONVOCÓ MULTITUDES EN COLÓN, MIENTRAS QUE LA FIESTA NACIONAL DEL MATE HIzO LO PROPIO 

EN PARANÁ y FEDERAL BAILÓ CON EL FESTIVAL NACIONAL DEL CHAMAMé. LAS FIESTAS POPULARES 

CONTINUARON EN TIERRAS ENTRERRIANAS y HUBO PARA TODOS LOS GUSTOS.

FEBRERO EN ENTRE RÍOs Arriba: Del 9 al 12 de febrero, en las barrancas de la pintoresca 
Paraná, se desarrolló la Fiesta Nacional del Mate, que este año 
llegó a su edición número 23. Abajo: El carnaval de Gualeguaychú 
se vive a pleno en febrero.
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RITMO FOLCLÓRICO
Febrero es el mes más esperado en Federal, ya que todos los años 
la ciudad renueva su espíritu chamamecero e invita a propios y 
visitantes a disfrutarlo juntos en el Festival Nacional del Chamamé.
La edición número 37 se desarrolló del viernes 10 al domingo 12 de 
febrero, en el predio “Pancho Ramírez”. Por el escenario “Ernesto 
Montiel” desfilaron los mayores referentes del género chamamecero 
en sus distintas vertientes, como así también nuevas voces que 
están incursionando en el ritmo. Actuaron el bandoneonista Franco 
Giaquinto; Los Mercedeños; la revelación del certamen Nuevos 
Valores 2011, Matías Martínez; Antonio Tarragó Ros; Matías Barbás 
y su conjunto; Uco Gómez, músico oriundo de Federal radicado 
en Mar del Plata; y el acordeonista el Negrito Schmidt; además, 
Chango Spasiuk, Monchito Merlo, grupo Ñamandú, Oscar Burgardt, 
Grupo Nuevo Amanecer, Juan Manuel Silveyra Trío, Abel Villarreal, 
el conjunto de Rolando Altamirano, la prestigiosa folclorista Roxana 
Carabajal; Mario Bofill, Juancito Güenaga, Gregorio de la Vega, Los 
Chamarriteros, Alma de Montiel, Julián Zini y su conjunto Neike 
Chamigo, el joven acordeonista –revelación de las Bailantas 2011– 
Alexis Gómez, y el conjunto revelación del certamen Nuevos Valores.
Los espectáculos fueron conducidos por Mario Alarcón Muñiz y 
Santiago Miguel Rinaldi.
La antesala de la fiesta estuvo compuesta por las bailantas más 
famosas del Litoral. Dentro del predio, los visitantes pudieron disfrutar 
de una completa feria de artesanos y de exquisitos menús regionales.

 

MÁs FIEsTAs EN FEBRERO

•	Fiesta	del	Reencuentro,	en	Gilbert:	10	de	febrero.	
•	35º	Festival	Provincial	del	Yeso,	en	Hernandarias:	10	y	11	de	febrero.
•	Pesca	Nacional	de	la	Boga,	en	Concordia:	11	y	12	de	febrero.
•	39º	Fiesta	Provincial	del	Ternero	Entrerriano,	en	San	José	de	Feliciano:	
 17, 18 y 19 de febrero.
•	Baile	Familiar	de	Carnaval,	en	Cerrito:	18	de	febrero.
•	 Fiesta	Provincial	del	Riel,	en	Basavilbaso:	18	de	febrero.

Febrero es el mes más esperado en Federal, ya que todos los años la ciudad renueva su espíritu chamamecero en el Festival Nacional del 
Chamamé. Abajo, otra postal del Carnaval del País.



BREVES

Un importante premio de la modalidad tradicional segunda vuelta del Quini fue obtenido por tres 
apostadores de la provincia de Entre Ríos en el sorteo Nº 1912 del 5 de febrero. Las boletas ganadoras 
fueron confeccionadas en la Agencia Nº 10, propiedad de María Cristina Pressenda de Paraná, en la Nº 
473 de Osvaldo Buschiazzo de Gualeguaychú y en la Nº 978 de Araceli María Galetto de Paraná. Los 
afortunados ganadores cobrarán la suma de $17.001,25 cada uno. Cabe informar además que dos 
apostadores fueron favorecidos en el sorteo del “Siempre Sale”. Las agencias que vendieron los cupones 
fueron la Nº 476, de Hugo Salvador Jiménez de Federación y la Nº 870, de Elda Mabel Viviani de Paraná. 
Los dos apostadores cobrarán la suma de $16.760,03 cada uno.

En el Sorteo Nº 658 realizado el pasado 28 de enero por Lotería de Santa Fe, un apostador paranaense 
logró el 2º premio de la Quiniela Poceada Federal y se hizo acreedor a una suma de $19.370,88. El 
ganador logró 7 aciertos en el sorteo nocturno y la boleta fue confeccionada en la Agencia Nº 15, 
propiedad de María Ángela Maccarone, de la localidad de Paraná.
Por otra parte, se registraron 3 ganadores con 6 aciertos y a cada uno de ellos les correspondió la 
suma de $301,64.

sIEMPRE sALE

LA POCEADA PREMIA




